



21

domingo | ELLANQUIHUE | Domingo 7 de febrero de 2021

OPINIÓN

Humedales como fuente de agua dulce



Gabriela Novarro Monzamol
Especialista en Ecología Científica
U. Austral de Chile Sede Puerto Montt

El Día Mundial de los Humedales se celebra el 2 de febrero de cada año desde 1997 cuando fue decretado en conmemoración de la Convención Ramsar, sobre los Humedales de Importancia Internacional, que se celebró ese mismo día del año 1971 en Irán. El lema de este año es los "humedales como fuente de agua dulce", invitando a la acción para restaurar y detener su deterioro.

Chile adhirió a este convenio en 1981, y actualmente existen en nuestro país 16 sitios designados como Humedales de Importancia Internacional. Los humedales son ecosistemas saturados de agua, en esta categoría están los pantanos, turberas, marismas, manglares, lagos, ríos, bordes costeros, entre otros. Son ambientes diversos que pueden ser de agua dulce o salada, artificiales o naturales, en corrientes o estancados, temporales o permanente, etc.

Su importancia es fundamental para la vida en todo el planeta ya que se encargan de regular el ciclo del agua y el clima creando un equilibrio donde viven un gran número de especies animales y vegetales. Además, aportan al ser humano recursos indispensables para su sobrevivencia, ya que provienen de agua dulce a millones de personas en todo el planeta, junto con ayudar a controlar los preocupantes efectos del cambio climático.

Hoy existe una alerta mundial por el riesgo que corren los Humedales de desaparecer, ya que están siendo degradados de manera irracional e irreversible. Se calcula que en los últimos 35 años han desaparecido más del 50% de los humedales a nivel planetario.

A la fecha la Convención Ramsar ha nombrado más de 2.300 humedales en todo el mundo, que frenan los efectos meteorológicos del cambio climático, y son un valioso patrimonio natural-cultural para toda la humanidad.

40 años después de la firma del convenio Ramsar se celebra en Chile, la promulgación de la Ley 21.202 que modifica diversos cuerpos legales con el objeto de proteger los Humedales Urbanos. Su reglamento indica que deben ser los Municipios o las Seremis del Medio Ambiente quienes pueden presentar la propuesta de declaración de un humedal urbano, generando Ordenanzas y Guías para su implementación. Las comunidades organizadas pueden aportar a la gestión adecuada de estos ambientes, para que esta regulación no quede en un simbólico trámite administrativo que carezca de una protección efectiva.

Aún faltan importantes avances regulatorios para que Chile pueda contar con una normativa eficiente y que este en sintonía con los estándares internacionales para proteger los humedales urbanos. En este sentido, la Región de Los Lagos cuenta con mesas de provincias de Humedales en Osorno, Llanquihue y Chiloé, instancias que aglutinan a diferentes personas e instituciones que trabajan en post de la conservación de estos importantes ecosistemas y que buscan aportar desde los territorios en la gobernanza participativa de estos espacios.

UNA SEMANA EN NÚMEROS

44

mil dosis vacuna china Sinovac llegaron el domingo a la zona y serán utilizadas en las provincias de Llanquihue y Palena.

35

metros en kayak saltó, en Futaleufú, David Toro, de 21 años, quien con esta hazaña batió el récord chileno.

15

horas sin luz registraron, en promedio los hogares de la región durante 2020, de acuerdo a balance realizado por la SEC.

6,2%

de los contagios de covid-19 corresponde a personal de salud en la región, de acuerdo a estadísticas del Minsal.

PLANO DETALLE



4 DE FEBRERO DE 2021

"Adultos mayores dan el ejemplo en debut de megavacunación", "Tercera edad de Puerto Montt respondió puntual y responsablemente al llamado a recibir su primera dosis".

PRIMERA PERSONA



@Susan_Ornat

Que hermoso ver compromiso de enfermeras y enfermeros. Toda con mucho cuidado y cariño en Puerto Montt todo un éxito el primer día de vacunación. Gracias a mi mamá y enfermeras de enfermería de Puerto Montt. ¡Puro Orgullo Chile!

@OctavaCBPM

Trabajamos con nuestro carro 4x4 y hasta 500 compañeros en 60 vehículos menores en avenida Cardonal estuvimos Oberreiter, puente Cardonal. Fue el lugar #1 pensando Isla Isla, en Puerto Montt. Camión de bomberos.

@OPAMChile

¡Feliz cumpleaños José Luis Mandiola! Saludamos en el día de su cumpleaños a nuestro Representante Físico, José Luis Mandiola. Le deseamos un gran día junto a sus seres queridos. ¡Felicitaciones!

"La situación es extremadamente grave, la ley de servicios sanitarios establece que la prioridad es uso doméstico"

"Lo principal es encontrar a doña Claudia, antes de formalizar por cualquier ilícito vinculado a su desaparición"

"Tenemos tiempo para visitar a todos quienes no se pueden acercar a los centros de vacunación. Tengan tranquilidad"

Fidel Espinoza
Diputado y situación de APR

Nathalie Yonsson
Fiscal que investiga la desaparición de Claudia Aguirre

Miguel Aravena
Director Desam Puerto Montt

El salto de Chile en el ranking de las democracias

El diario británico The Economist entregó esta semana el ranking de las democracias en el mundo en 2020. Tras evaluar pluralismo y procesos electorales, Gobierno, participación política, cultura política y libertades civiles, los 165 países y dos territorios se distribuyeron en las categorías democracia plena (los primeros 23), democracia imperfecta, régimen híbrido y régimen autoritario. Empujado por el plebiscito constitucional, Chile avanzó cuatro lugares y entró al top 20.

Lugar	País	Puntaje
1	Noruega	9.81
2	Islandia	9.57
3	Suiza	9.36
4	Nueva Zelanda	9.25
5	Canadá	9.24
6	Finlandia	9.20
7	Dinamarca	9.15
8	Irlanda	9.05
9	Australia	8.96
10	Países Bajos	8.95
11	Tailandia	8.94
12	Singapur	8.83
13	Luxemburgo	8.68
14	Alemania	8.67
15	Uruguay	8.61
16	Bélgica	8.54
17	Chile	8.39
18	Austria	8.36
19	Costa Rica	8.35
20	Mónaco	8.14

